

COMISIÓN JUDO POR LA PAZ



Director Principal: MESSNER Nicolas

Miembros: BAJRACHARYA Deepak, BIRA Pagva, EMANE Gevrise, NIEMI Esa, ORLANDO Roberto

Desde el último Congreso, la FIJ ha seguido trabajando en el desarrollo de sus programas de Judo por la Paz y participa activamente en actividades de consolidación de la paz en los cinco continentes, en zonas de guerra, en áreas de postconflicto o en lugares de malestar social, con especial énfasis en los refugiados.

Como afirma periódicamente el presidente de la FIJ, Marius Vizer, "la FIJ promueve la paz, la amistad y la unidad allí donde se necesitan los valores del judo".

Los programas gestionados por la Comisión JFP son programas a largo plazo, desarrollados en coordinación con otras Comisiones de la FIJ directamente involucradas en la educación y el desarrollo (Judo para la Infancia, Judo en la Escuela, Educación, Igualdad de Género, Ejército y Policía, Desarrollo).

A pesar de los desafíos, relacionados particularmente con la turbulenta situación geopolítica mundial, se están llevando a cabo programas que involucran a refugiados en Kilis (Turquía), Meheba, Mayukwayukwa y Mantapala (Zambia), Dzaleka (Malawi) y Tongogara (Zimbabue) y un gran programa Judo por la Paz, dirigido por Roberto Orlando (FIJ), lleva funcionando con éxito casi ocho años en Sudáfrica. En los últimos años, la FIJ ha sido muy activa en el apoyo a los refugiados con programas educativos y a través del equipo de refugiados que participó, una vez más, en los Juegos Olímpicos de París 2024. Se están desarrollando nuevos programas en Kenia y Jordania.

Judo por la Paz de Sudáfrica (JFPSA): JFPSA es un programa financiado por la FIJ, en colaboración con ACNUR y varios socios, entre ellos *Judo South Africa*, *Three2Six*, *Future Families*, *Nike*, el Departamento de Educación de Gauteng, la Fundación Italtiles y *Grassroots Soccer*. JFPSA es una plataforma para que las comunidades se reúnan, colaboren y contribuyan a la cohesión social, el empoderamiento de los jóvenes y las mujeres, la protección de los niños en las comunidades locales y los refugiados en Sudáfrica. Se creó una sucursal local de JFPSA para encontrar más socios locales. En 2024, Roberto Orlando recibió el Premio del Centro Internacional de Artes Marciales (ICM) en Corea en la categoría 'Premio UNESCO de Educación en Artes Marciales ICM'.

Judo por la paz en Zambia: Zambia es uno de los actores clave en los programas de paz basados en el judo en el sur de África. Bajo el liderazgo del presidente de la ZJA, Alfred Foloko, ya están operativas actividades de Judo en tres campamentos de refugiados en Zambia, en el tercero de ellos se inauguraron en 2024. Las autoridades y los gobiernos locales, el CON de Zambia y el Comité Olímpico Nacional Noruego son socios.

Otras actividades: En Turquía se han llevado a cabo otras actividades relacionadas con Judo por la Paz (ayuda a los refugiados sirios y a los supervivientes del terremoto). La situación está cambiando continuamente debido a los últimos acontecimientos en Siria.



Forever Everest: Tras la expedición de 2022 al Everest, en 2023 Sabrina Filzmoser partió para asaltar el K2 y llevó a cabo actividades de desarrollo, especialmente para mujeres jóvenes en Pakistán. El programa en Nepal continúa.

No Border: La plataforma <https://noborders.ijf.org> continúa registrando nuevos miembros.

Día Internacional de la Paz: Cada año, el 21 de septiembre, con motivo del Día Internacional de la Paz (#PeaceDay y #peaceday2024), la FIJ sensibiliza sobre la situación de los refugiados.

6 de abril: Cada año, la comunidad del judo se involucra en las celebraciones del 6 de abril (Día Internacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz). En 2023 y 2024 se llevaron a cabo actividades en todo el mundo con la presencia física de miles de judoka (<https://whitecard.ijf.org>).

Día Mundial del Judo 2024: El tema del Día Mundial del Judo 2024 fue "Invita a un amigo". Los valores del judo y los del Judo por la Paz se han promovido en todo el mundo.

Foros: En 2024, la Comisión de Judo para la Paz participó en los Foros Crans Montana (Bruselas) y Paz y Deporte (Mónaco), así como en el Foro Global de la UNAOC (Alianza de Civilizaciones (Portugal)).

Equipo de refugiados: La FIJ siguió apoyando activamente al equipo de refugiados para ofrecerles las mejores condiciones posibles para su formación y preparación. 6 de ellos participaron en varios eventos del *World Judo Tour* así como en los Juegos Olímpicos de París 2024, tanto de forma individual como en equipos mixtos. El entrenador de refugiados de la FIJ continúa con su misión de identificar y apoyar a los mejores judoka que viven como refugiados.

Asociaciones

- **ACNUR:** El ACNUR ha sido un socio fuerte de la FIJ durante varios años. La cooperación se extiende a varias áreas geográficas.
- **Coalición de Deporte para Refugiados:** La FIJ es miembro fundador y activo de la Coalición de Deporte para Refugiados y, como tal, participa en numerosas reuniones de trabajo interdisciplinarias. En 2023, la FIJ participó en el Foro Mundial sobre Refugiados en Ginebra (SUI).
- **UNAOC:** La Alianza de Civilizaciones es una agencia de las Naciones Unidas con la que se está desarrollando una cooperación más estrecha.
- **Foro de Crans Montana:** La FIJ es un socio activo del Foro Crans Montana.

Imagen de Marca

Es posible adquirir equipación de marca para apoyar las actividades : <https://judoforpeace.net>